

Viernes 18 de Julio 2025

DELEGACIONES CMIC

[En entrevista, Ricardo González Lomelí, Presidente de la CMIC CDMX, habló sobre las medidas para combatir la gentrificación.](#)

(2025-07-17, Joel Valdez, Canal 120 Milenio,)

En entrevista, Ricardo González Lomelí, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en la Ciudad de México, compartió su opinión sobre las medidas anunciadas por la jefa de gobierno, Clara Brugada, para combatir la gentrificación en la ciudad. González Lomelí destacó que muchas de las medidas ya habían sido planteadas previamente, como la generación de vivienda para sectores prioritarios y el control del aumento de rentas. Sin embargo, expresó su preocupación sobre cómo se implementará el control de precios de renta en zonas específicas, dado el alto costo del suelo en la ciudad. También mencionó la competencia desleal que representan las rentas a corto plazo, como las de plataformas tipo Airbnb, y la necesidad de regularlas. Subrayó la importancia de las mesas de diálogo y la apertura del gobierno para trabajar con diferentes sectores, aunque manifestó dudas sobre la viabilidad económica de limitar los precios de la tierra para los desarrolladores inmobiliarios.

[CMIC Yucatán exige precios justos en obra pública para garantizar calidad y sostenibilidad](#)

(2025-07-17, Redacción, Tinta Pública Noticias YUC (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Yucatán alzó la voz a favor de precios justos y técnicamente sustentados en las licitaciones de obra pública, como eje fundamental para impulsar obras de calidad, empleo digno y un desarrollo verdaderamente sostenible en la entidad. "Un precio realista en los concursos de obra pública es clave para una construcción sostenible y de calidad", afirmó Alberto Canul Moguel, **Presidente de la CMIC Yucatán**, al subrayar que muchos proyectos enfrentan actualmente presupuestos por debajo de los costos reales, lo que compromete tanto a las empresas como a los resultados de las obras.

[DAVID DE LA PEÑA FIRMA CONVENIOS CON LA CMIC PARA IMPULSAR CAPACITACIÓN Y DESARROLLO SOCIAL EN SANTIAGO](#)

(2025-07-17, Estela Webmaster, EL Rincon de Maquiavelo NL (Sitio),)

El alcalde de Santiago, David de la Peña Marroquín, firmó tres convenios de colaboración con Rodrigo Garza Tijerina, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Nuevo León, con el objetivo de fortalecer la capacitación de trabajadores de la construcción, fomentar la ética empresarial y promover programas de desarrollo social.

[Agora Política NL \(sitio\)](#),

[Construcción pierde 7 mil empleos en comparación del 2024 y 2023](#)

(2025-07-17, Staff, CDJ CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez dio a conocer que este año sigue habiendo un golpe en la creación de empleos y un estancamiento en el sector de la construcción, hay una baja de 7 mil empleos a comparación del año pasado. A nivel nacional señala que hay una falta de recurso por parte de

la federación para proyectos en el estado de Chihuahua, lo cual sigue siendo una falta de apoyo por lo cual esperan que la situación mejore.

[Entre Líneas CHIH \(sitio\)](#),

Fijar rentas espantaría a inversionistas, advierten

(2025-07-18, Frida Sánchez, Universal Gráfico, . 5)

El tope a rentas también afectará a arrendadores y desincentivará proyectos de construcción. Ricardo González Lomelí, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de la Ciudad de México, indicó que el costo del alquiler lo marca la oferta y demanda. Advirtió que controlar el precio del arrendamiento puede hacer más difícil que un proyecto inmobiliario de inversión pueda ser viable financieramente, particularmente ante lo caro que es el precio de la tierra en México, y más en colonias como las antes mencionadas.

CONSTRUCCIÓN

CDMX publica Bando 1 de vivienda para combatir "la especulación inmobiliaria"

(2025-07-17, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El gobierno de la Ciudad de México publicó este jueves el Bando 1, denominado "Por una ciudad habitable y asequible con identidad y arraigo local", encaminado a combatir el fenómeno de "gentrificación", combatir la "especulación inmobiliaria", regular las rentas de las viviendas y ordenar el mercado de la vivienda con ocupación de corta estancia. Otra disposición relevante consiste en el ampliación del programa de mejoramiento de vivienda, que dará prioridad a la división de "vivienda nueva progresiva", y que se refiere a la ampliación de los espacios habitacionales existentes en los barrios populares y la construcción de desarrollos multifamiliares en esos mismos lugares.

[Xataka \(Sitio\)](#),[Telediario \(Sitio\)](#),

La CDMX necesita un plan: advierten sobre riesgos de no regular vivienda y renta

(2025-07-17, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

Ante las recientes protestas por la gentrificación en CDMX, UnoTV entrevistó a Martha Peña, especialista en política pública urbana, quien analizó los retos que enfrenta la ciudad para frenar este fenómeno. Afirmó que, al ser una urbe extensa y con alta densidad poblacional, la capital requiere políticas y normativas urgentes para regular el uso de suelo, la vivienda asequible y el desarrollo urbano. Peña concluyó que la gentrificación en CDMX ya está presente y que sólo mediante una planificación urbana integral se podrá mitigar sus efectos. Señaló que las ciudades que no se planean crecen de forma orgánica y desordenada, lo cual impide garantizar derechos urbanos como la movilidad, el acceso a servicios y una vivienda digna.

Presentan en Gaceta bando anti gentrificación

(2025-07-17, Iván Sosa, Reforma.com (sitio),)

El Bando 1, publicado en la Gaceta Oficial de la Ciudad de México, explicó que la gentrificación es un proceso de transformación y exclusión social en algunas zonas de la ciudad, donde las personas con menos recursos, residentes y originarias, así como los negocios del lugar, son desplazados por otros con mayor nivel económico. "El cambio de uso del suelo de vivienda a otros fines, tales como comercio, oficinas u hospedaje temporal, contribuye a la reducción de la oferta habitacional, elevando los precios de renta y de venta, donde los propietarios se ven

atraídos a sustituir viviendas por usos más rentables, elevando el valor del suelo urbano", explicó el bando de la Jefatura de Gobierno.

[Critican el Bando Uno contra la gentrificación; PAN dice que repiten malas estrategias ya aplicadas en la CDMX](#)

(2025-07-17, Redacción, El Universal (sitio),)

La presidenta del PAN en la Ciudad de México, Luisa Gutiérrez, señaló que el Bando Uno contra la gentrificación anunciado por la jefa de Gobierno, Clara Brugada, son 14 ideas sin claridad que simulan en vez de atender de fondo los problemas en la Ciudad. Expuso que en este Bando no se consideran a los planes de desarrollo urbano, a pesar de que en un futuro son los únicos que darán certeza al ordenamiento de la Ciudad. Denunció que "el "Bando Dos recargado" no resuelve el problema del acceso a la falta de vivienda en la Ciudad y se desatiende a casi 7 millones de habitantes que requieren servicios, infraestructura y vivienda en las demarcaciones periféricas de la Ciudad.

[¿Cómo obtener 36 mil pesos del Invi para arreglar tu casa si vives en CDMX?](#)

(2025-07-17, Redacción, Uno TV Noticias (Sitio),)

Si tu casa necesita reparaciones o mejoras, pero no cuentas con suficiente dinero, el Instituto de Vivienda de la Ciudad de México (Invi) puede ayudarte. A través del Programa de Mejoramiento de Vivienda, se otorgan apoyos de hasta 36 mil pesos para hacer ajustes que mejoren tu calidad de vida. Este apoyo está dirigido a personas con ingresos bajos o moderados que viven en la CDMX, y busca facilitar la instalación de calentadores solares, focos ahorradores y sistemas para el ahorro de agua, entre otros.

[¿Qué dice la ley de rentas sobre la gentrificación? La CDMX se prepara para regularizar alquileres](#)

(2025-07-17, Redacción, El Gráfico (Sitio),)

El Gobierno capitalino va por regularizar y estabilizar las rentas mediante instrumentos como un índice de precios de alquiler y una nueva "ley de rentas justas" para la CDMX, esto con el argumento de enfrentar la gentrificación. El índice de precios de alquiler se aplicará en zonas consideradas como de "tensión inmobiliaria", para el que se considerarán variables como valor catastral, ubicación, características del inmueble, proporción entre ingreso y gasto de arrendamiento en el área. El Bando Uno también contempla acciones sobre política social de vivienda, con lo que se priorizará la "producción de vivienda pública en la ciudad central y en zonas de tensión inmobiliaria", se ampliará el programa de mejoramiento de vivienda, se combatirá la especulación inmobiliaria y se fomentará la vivienda asequible con el sector privado. También se implementará un Plan Maestro en zonas de "tensión inmobiliaria" y se impulsarán programas y apoyos para el arraigo comunitario.

[En entrevista, César Cravioto, secretario de Gobierno de la CDMX, habló sobre la vivienda en la capital.](#)

(2025-07-17, Javier Risco, 1500 Radio Fórmula,)

En entrevista, César Cravioto, secretario de Gobierno de la Ciudad de México, abordó diversos temas relacionados con la vivienda asequible y la preparación para el Mundial. Cravioto destacó que el gobierno de la ciudad, junto con el gobierno federal, está trabajando en la construcción de viviendas asequibles en diversas zonas de la ciudad, con un presupuesto de 9 mil millones de

pesos. Su objetivo es facilitar la compra y renta de viviendas a precios más accesibles, especialmente en áreas como Condesa, Roma y Escandón. Además, mencionó que hay un problema de especulación inmobiliaria que ha llevado a muchas viviendas a estar vacías, lo que genera un aumento artificial en los precios. Para abordar esto, el gobierno podría implementar políticas que obliguen a los propietarios a poner sus viviendas en el mercado, ya sea a través de impuestos o expropiaciones.

[104.1 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula,](#)

En entrevista, Horacio Urbano, presidente de Centro Urbano, habló sobre el sector inmobiliario.

(2025-07-17, Mario González, 100.1 Stereo Cien,)

En entrevista, Horacio Urbano, director de Centro Urbano, expresó su opinión sobre el plan antigentrificación presentado por la jefa de gobierno de la CDMX, Clara Brugada. Urbano destacó que, aunque es positivo que se aborde el tema de la gentrificación y la crisis de vivienda, considera que la respuesta del gobierno es una reacción superficial a las manifestaciones recientes. Señaló que el enfoque debería estar en reconocer la crisis urbana y de vivienda como un problema más amplio que incluye la falta de planeación urbana, inversión en infraestructura y una política de vivienda efectiva. Criticó la tendencia de culpar a factores externos como la especulación inmobiliaria y las grandes marcas comerciales, argumentando que la gentrificación es un síntoma de una transformación urbana mal gestionada. Urbano también mencionó la importancia de considerar la demanda de vivienda de diferentes grupos, incluidos migrantes y turistas, y la necesidad de soluciones integrales y bien planificadas.

Industria de la construcción en México: entre la expansión y el rezago digital

(2025-07-18, Redacción, Edificios de México (sitio),)

En plena expansión del sector construcción en México, impulsado por el nearshoring y la inversión en infraestructura, muchos despachos de arquitectura y empresas constructoras enfrentan un problema que no se ve en obra, pero que impacta directamente en los resultados: la falta de control sobre la información de sus proyectos. Aunque el mercado exige entregas más rápidas, presupuestos ajustados y cumplimiento ambiental, gran parte del sector sigue operando con herramientas desconectadas y procesos manuales que generan errores, retrasos y sobrecostos.

RELEVANTES NACIONALES

Hernán inicio desde 1999 en el narcotráfico

(2025-07-18, Andrés Becerril, Excélsior, . 1, 6)

Hernán Bermúdez, jefe de la Policía de Tabasco con Adán Augusto López, se vinculó al narco desde hace 26 años, revela información de inteligencia federal en poder de Excélsior. El informe Narcotráfico en Tabasco 1999 señala que "los hermanos Hernán y Humberto Bermúdez Requena empiezan a introducir cocaína al estado, principalmente en la ciudad de Villahermosa, en los diversos centros nocturnos, bares y discotecas".

Deben partidos \$360 millones en multas

(2025-07-18, Misael Zavala, El Heraldo de México, . 1, 4)

Los seis partidos políticos con registro nacional en México adeudan un total de 360 millones de pesos en multas impuestas por el INE, principalmente por recibir aportaciones prohibidas durante las campañas electorales. El PRI es el partido más endeudado, seguido del PVEM y el PT. Estos recursos se descuentan mensualmente del financiamiento público que reciben los partidos y se transfieren al CONAHCyT para la educación de los jóvenes.

Insuficiente, el combate de EU contra las drogas: Sheinbaum

(2025-07-18, Néstor Jiménez, La Jornada, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum Pardo rechazó que las autoridades en México tengan miedo al narco, como aseveró su homólogo de Estados Unidos, Donald Trump, al tiempo que aclaró: "no queremos polemizar públicamente al t por t, no nos ayuda". Subrayó que siempre habrá una defensa de la soberanía, "sin agacharnos", y se exigirá un trato de iguales. Insistió en que Estados Unidos no ha hecho lo suficiente para atender el consumo de drogas y no hay detenciones de los distribuidores de estupefacientes en sus países.

Cubrían Semar y FGR a líder huachicolero

(2025-07-18, Abel Barajas, Reforma, . 1)

Cirio Sergio Rebollo Mendoza, "Don Checo", presunto líder de una organización dedicada al huachicol en el centro del País, recibía protección desde la Secretaría de Marina, la Fiscalía General de la República (FGR) y la Coordinación de Inteligencia de Pemex. De acuerdo con la investigación que llevó a la cárcel a "Don Checo", la FGR intervino legalmente su teléfono semanas antes de que fuera aprehendido en Ixtlahuaca, Estado de México, y en sus conversaciones se constató que era protegido y que pagaba a servidores públicos de los tres niveles de Gobierno.

Por bullying, gasto en salud de 7 mil mdp

(2025-07-18, Karina Aguilar, 24 Horas, . 1, 4)

En México, siete de cada 10 estudiantes padecen acoso escolar, lo que representa pérdidas debido a gastos en salud por casi siete mil millones de pesos anuales. Dichas cifras se encuentran en el estudio El Costo Económico del Bullying en Niños y Adolescentes, presentado por Oscar David Hernández, presidente del Consejo de Protocolo Antibullying. Por ello, hizo un llamado a las autoridades del Gobierno de México a sumarse a la actualización de la norma internacional para combatir el bullying en México.

Morena y las demandas de la militancia

(2025-07-18, Carlos Montesinos, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Los retos para los próximos años están centrados en la atención a las solicitudes de los militantes, asegura Carolina Rangel, secretaria general de Morena, que habló con Reporte Índigo previo al Consejo Nacional de ese partido. La secretaria general se refiere a los candados implementados por la actual dirigencia como "lineamientos para dirigir el actuar de nuestras compañeras y compañeros que ya tenemos documentos básicos, pero que nunca está de más recordar quiénes somos, de dónde venimos y cuál es la función de Morena".

Altera menos a los mercados Trump, pero perjudica la falta de certeza

(2025-07-18, A. Martínez, El Financiero, . 1, 4)

El efecto negativo que causaban en los mercados las políticas del presidente de EE. UU., Donald Trump, comienza a disiparse, pues ahora los inversionistas ponen más atención a los hechos que a los dichos, advierten analistas. Sin embargo, alertaron que lo que es una realidad es que la incertidumbre global se mantendrá. Consideraron que los mercados financieros reflejan "hartazgo" y comienzan a ver más los fundamentales macroeconómicos.

Cada tres semanas hay un caso de censura oficial

(2025-07-18, María Cabadas, El Universal, . 1, 6)

En los últimos 18 meses, cada tres semanas hay un caso de censura y acoso judicial por críticas a funcionarios, gobernadores, legisladores y jueces cercanos a la Cuarta Transformación contra periodistas. En total, 27 de ellos han sido víctimas de estos amagos, según Artículo 19. En entrevista con EL UNIVERSAL, Leopoldo Maldonado, director de Artículo 19 para México y Centroamérica, dijo que en 2024 hubo 21 casos de censura contra periodistas, mientras que en 2025 van seis.

Afinan reforma para endurecer el control sobre agentes aduanales

(2025-07-18, Roberto Morales, El Economista, . 1, 25)

La SHCP y los agentes aduanales están trabajando en una reforma a la Ley Aduanera de México para fortalecer el control y la supervisión en el sector, con el objetivo de combatir la corrupción. Los cambios propuestos incluyen dar plena operatividad a la figura de la agencia aduanal y ampliar la responsabilidad de los agentes en la validación de operaciones comerciales. Actualmente, hay 804 agentes aduanales en México, con 66 en proceso de cancelación por prácticas ilegales.

Aranceles al jitomate, regalo de Trump a productores de Florida

(2025-07-18, Diego Salcedo, Milenio Diario, . 1, 4 5)

Las compañías agrícolas de Florida, en Estados Unidos, lograron que se impusieran aranceles del 17.09% a las exportaciones de jitomate mexicano, a pesar de la oposición de la cúpula del sector privado y de que la acción derive en mayores precios del producto en ese país. La decisión de Trump corona más de tres décadas de influencias impulsadas por los jitomateros del llamado Sunshine State, que por sí solos sin necesidad de apoyo de políticos de la entidad han logrado que el tema se mantenga en el radar de Washington y que se convierta en una herramienta de presión económica adicional a los socios comerciales de Estados Unidos, con motivo de la ofensiva comercial de la nueva era emanada de la Casa Blanca.

Anunciarán tren México a Veracruz

(2025-07-18, Luis Carriles, El Sol de México, . 1, 4)

El gobierno federal prepara en secreto la construcción de un tren de carga y pasajeros en la ruta México-Puebla-Veracruz. Hasta ahora se tienen contempladas dos rutas: en ambas se saldrá desde el oriente de la Ciudad de México. La primera opción es hacia Tlaxcala y luego rumbo al Golfo de México; la otra, la más viable, saldrá directo hacia Puebla y luego al puerto veracruzano.

Aeropuerto de Ciudad Obregón se prepara para el futuro

(2025-07-18, Especial, Reporte Índigo, . 4)

El gobernador de Sonora, Alfonso Durazo Montaña, y el secretario de Marina, almirante Raymundo Pedro Morales Ángeles, dieron inicio a una serie de obras de gran envergadura en el Aeropuerto Internacional de Ciudad Obregón. Estas acciones forman parte de un esfuerzo por mejorar la infraestructura aeroportuaria de la región y contribuir al desarrollo económico, turístico y social del sur de Sonora. El banderazo de inicio fue dado en conjunto por Durazo Montaña, Morales Ángeles, y el Director General de Grupo Aeroportuario Marina, Almirante Juan José Padilla Olmos.

El Asalto a la Razón // Aquella patraña contra Cienfuegos

(2025-07-18, Carlos Marín, Milenio Diario, . 5)

Así como el abogado de Ovidio Guzmán da por cierta la supuesta culpabilidad de Salvador Cienfuegos en ilusas relaciones con el narcotráfico, no faltan en EU y México políticos, “críticos” y “reporteros de investigación” que hacen suya la patraña. Con Cienfuegos en México, todas las “evidencias” gringas se turnaron a la Fiscalía General de la República, que abrió una carpeta.

Josefina Rodríguez expone la política de turismo del Gobierno de México en el Colegio de Defensa Nacional

(2025-07-18, Redacción, MEX Diario Imagen, . 6)

La secretaria de Turismo del Gobierno de México, Josefina Rodríguez Zamora, acudió al Colegio de Defensa Nacional, donde presentó la política turística del país y compartió las principales metas trazadas para fortalecer el sector en beneficio de México. Para lograrlo, añadió, se mantiene una estrecha coordinación con instituciones clave como la Secretaría de Relaciones Exteriores; el Instituto Nacional de Migración; los grupos aeroportuarios públicos de la Secretaría de la Defensa Nacional, de la Secretaría de Marina y Aeropuertos y Servicios Auxiliares; las empresas sectorizadas a la Sedena; la Agencia Federal de Aviación Civil; el Instituto Nacional de Antropología e Historia, entre otros.

La Feria // El Quinazo

(2025-07-18, Salvador Camarena, El Financiero, . 39)

Al amanecer del 10 de enero de 1989, soldados del Ejército Mexicano provenientes de la capital salían del aeropuerto de Tampico, Tamaulipas, rumbo a la calle San Luis, fraccionamiento Unidad Nacional, en Ciudad Madero. Iniciaba así uno de los golpes políticos más trascendentes de la historia reciente. La tropa, junto con elementos de la judicial federal y agentes del ministerio público, se dirigía a la casa de Joaquín Hernández Galicia, mandamás del Sindicato Revolucionario de Trabajadores Petroleros de la República Mexicana. El verdadero hombre fuerte de Pemex.

Inviabile, unión de aduanas T-MEC: IP

(2025-07-18, Roberto Valadez, Milenio Diario, . 22)

La Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM) consideró inviable tener crear una unión de sistemas de control de mercancías en los países de Norteamérica, como la de Europa, por la política de control estricto de Estados Unidos. “Vamos al revés de una integración. Antes teníamos el TLCAN ahora el T-MEC. El cambio parece sutil, pero tiene mucho de fondo porque cada país hace lo suyo”, dijo Claudia Ávila Connelly, directora de atención aduanera asuntos internacionales de la Anam. En Europa existe la unión aduanera que permite la libre circulación

de mercancías en tre las naciones que forman parte de ella. Pero este esquema implica que las autoridades nacionales trabajen juntas, algo que no aceptar EU.

CÁMARAS EMPRESARIALES

COPARMEX LANZA MISIÓN EMPRESARIAL A JAPÓN PARA IMPULSAR EXPORTACIONES Y ATRAER INVERSIÓN

(2025-07-17, Redacción, Libertador MX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) anunció la realización de la Misión Empresarial a Japón, que tendrá lugar del 21 al 30 de julio de 2025 en las ciudades de Osaka, Kyoto y Tokio. Esta gira forma parte de su estrategia para acelerar la internacionalización del empresariado mexicano, fortalecer su presencia en mercados estratégicos y dotar a las empresas de herramientas para competir con éxito a escala global. La delegación estará encabezada por el Vicepresidente de Comunicación de COPARMEX, Armando Zúñiga Salinas, y participará en actividades están diseñadas para generar oportunidades reales de inversión, crear redes de colaboración productiva y abrir rutas de comercialización para alimentos procesados, insumos industriales, bebidas y soluciones tecnológicas mexicanas.

[Tu Interfaz \(Sitio\)](#), [Mujer MX \(Sitio\)](#), [La Nación MX \(Sitio\)](#),

Llaman a aduaneros a evitar la corrupción

(2025-07-17, Rolando Herrera, Reforma.com (sitio),)

Alejandro Malagón, presidente de Concamin, sostuvo que se debe erradicar la corrupción de las aduanas debido a que se trata de una actividad sensible para el País. “Necesitamos cerrar de una vez por todas todas estas puertas a las prácticas desleales, como es el contrabando técnico, la subvaluación, el contrabando bronco”, señaló. Cuando las operaciones de comercio exterior se realizan con legalidad, con transparencia y valor declarando correctamente, enfatizó, se fortalece la competitividad de las empresas, se impulsa una competencia leal, se protege la hacienda pública y se envía al mundo una señal clara de que México es un país serio, confiable y comprometido con el cumplimiento de la ley.

UOCRA cierra aumento salarial para julio y agosto: cómo es el arreglo

(2025-07-17, Redacción, Dólar Hoy (Sitio) ,)

En concordancia con las directrices del Gobierno nacional, la Unión Obrera de la Construcción de la República Argentina (UOCRA) cerró un nuevo convenio salarial para los meses de julio y agosto. El acuerdo contempla un incremento total del 2,2%, dividido en dos tramos de 1,1% cada uno, además de dos sumas fijas no remunerativas que oscilan entre 40.000 y 48.000 pesos. Este pacto fue firmado por el secretario general del gremio, Gerardo Martínez, junto con representantes de la Cámara Argentina de la Construcción (CAMARCO).

México avanza hacia un modelo educativo industrial para enfrentar la electromovilidad

(2025-07-17, Redacción, Industry News (Sitio),)

El Consejo Educativo para la Transformación Productiva y la Innovación (CETPI), integrado por la SEP y la Secretaría de Economía, en coordinación con la Industria Nacional de Autopartes (INA), realizaron la Primera Reunión Anual de Actualización Curricular, Aprendizaje Digital y Microcredenciales de Educación Media Superior y Educación Superior, cuyo objetivo es conectar el sistema educativo con las demandas de la industria, ante los retos tecnológicos del sector

automotriz y la demanda de talento especializado. En este sentido, la Cámara Mexicano-Alemana de Comercio e Industria (CAMEXA), en colaboración con aliados nacionales como el CCE y COPARMEX, ha desempeñado un papel clave en la adopción del Modelo Mexicano de Formación Dual (MMFD); este modelo impulsa la integración de los estudiantes con empresas del sector para el desarrollo de competencias profesionales en entornos reales de trabajo.

Fallece Roberto Servitje, cofundador y ex presidente de Grupo Bimbo

(2025-07-17, Redacción, Publímetro (sitio),)

Durante la tarde de este jueves 17 de julio se informó en las redes sociales sobre el fallecimiento de Roberto Servitje Sendra, empresario mexicano y cofundador de Grupo Bimbo. En 1990 asumió el puesto de Presidente Ejecutivo. Cuatro años después fue nombrado Presidente del Consejo de Administración y tomó el cargo de Presidente del Grupo, que ocupó hasta su retiro en 2013. Impulsó la expansión internacional de la empresa. Participó en organismos como el Consejo Coordinador Empresarial y fue reconocido con el Business for Peace Award en 2012.

En entrevista, Octavio de la Torre, presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales, habló sobre la extorsión. (Parte 1)

(2025-07-17, Óscar Mario Beteta, 98.5 El Heraldo Radio,)

En entrevista, el Dr. Octavio de la Torre Stéfano, presidente de la Confederación de Cámaras Empresariales (Concanaco Servitur), discutió la problemática de la extorsión en México. De la Torre Stéfano destacó que la extorsión no solo distorsiona el mercado, sino que también incrementa los precios de los productos y destruye la confianza en el sistema. Mencionó que, tras el asesinato de Julio Almanza Armas, un miembro de su organización que denunció extorsiones, la Concanaco Servitur inició un proceso para abordar este delito. Han solicitado a los gobernadores que la extorsión se persiga de oficio y han desarrollado una propuesta de ley general para reformar la definición del delito, lo que facilitará su persecución en todo el país. Según un estudio de la organización, el 72% de los territorios nacionales enfrenta este fenómeno, y el 89% de los empresarios encuestados han sido víctimas de alguna modalidad de extorsión. De la Torre Stéfano enfatizó la importancia de que las autoridades actúen sin necesidad de denuncia, para reducir la impunidad y proteger a las víctimas y testigos. También mencionó que la clasificación de cárteles como organizaciones terroristas por parte de Estados Unidos podría tener repercusiones económicas para las empresas vinculadas a estas actividades en México.

[98.5 El Heraldo Radio,](#)

Capitanas

(2025-07-18, Capitanas, Reforma, . 3)

Los representantes de las distintas cúpulas empresariales se han convertido en visitantes frecuentes de Palacio Nacional. Tal es el caso de Francisco Cervantes, presidente del Consejo Coordinador Empresarial; Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales; e incluso empresarios como Carlos Slim, de Grupo Carso. La intención es meterle el acelerador al Plan México, pues las inversiones no han llegado como se esperaba, en gran medida por la incertidumbre generada por la política arancelaria de Estados Unidos.

Perfilan reforma aduanera contra corrupción

(2025-07-18, Alfredo Editor , Entre Líneas CHIH (sitio),)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y los agentes aduanales perfilan una reforma a la Ley Aduanera de México en un contexto de cambios profundos en el comercio exterior mundial y la constante necesidad de combate a la corrupción en un sector altamente transaccional. Para ello, los agentes aduanales elaboraron una propuesta de reforma a la Ley Aduanera que presentaron el pasado 1 de julio a la Unidad de Legislación Tributaria de la SHCP. Alejandro Malagón, presidente de la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), dijo que un país no puede aspirar a ser potencia exportadora con fronteras porosas e instituciones débiles, por eso vemos con gran optimismo que se hable de esta nueva reforma en un marco aduanal y aduanero.

Llaman aduaneros a evitar corrupción

(2025-07-18, Rolando Herrera, Reforma, . 2)

Miguel Cos, presidente de la Confederación de Asociaciones de Agentes Aduanales de la República Mexicana (CAAAREM) hizo un llamado los agremiados a conducirse con integridad y evitar favorecer el contrabando. Durante la inauguración del 85 Congreso Nacional de Agentes Aduanales, inform que han iniciado un proceso de autorregulación para prevenir actos de corrupción. Alejandro Malagón, presidente de Concamin, sostuvo que se debe erradicar la corrupción de las Aduanas debido a se trata de una actividad sensible para el país.

Falleció Roberto Servitje, cofundador de Bimbo

(2025-07-18, Nallely Hernández, Reforma, . 1)

El empresario Roberto Servitje Sendra, cofundador de Grupo Bimbo, falleció este jueves a los 97 años. Organismos como la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), la Confederación de Cámaras Industriales (Concamin), el Comité Olímpico Mexicano (COM) también la Federación Mexicana de Fútbol (FMF) expresaron sus condolencias.

El Contador / 18 de julio de 2025

(2025-07-18, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

Empresarios de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), que dirige Juan José Sierra Álvarez, se van ni más ni menos que a Japón a finales de julio como parte de una misión empresarial para acelerar la internacionalización del empresariado mexicano, fortalecer su presencia en mercados estratégicos y dotar a las firmas de herramientas para competir con éxito a escala global. La misión recorrerá las emblemáticas ciudades de Osaka, Kioto y Tokio, encabezada por el vicepresidente de Comunicación de la Coparmex, Armando Zúñiga Salinas, y participarán en actividades que están diseñadas para generar oportunidades reales de inversión en el lejano oriente.

Colaborador Invitado // Tercerización o reindustrialización: El futuro económico de México en juego

(2025-07-18, Octavio de la Torre de Stéffano, El Financiero, . 10)

Desde la Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur), impulsamos una agenda que articula los tres sectores económicos. No se trata de competir entre ellos, sino de generar sinergias. El comercio y los servicios pueden ser aliados estratégicos de la industria y el campo, facilitando su acceso al mercado, su visibilidad y su escalabilidad. Además, el fortalecimiento del mercado interno es clave.

COPARMEX LANZA MISIÓN EMPRESARIAL A JAPÓN PARA IMPULSAR EXPORTACIONES Y ATRAER INVERSIÓN

(2025-07-18, Redacción, El Insurgente MX CDMX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) anunció la realización de la Misión Empresarial a Japón, que tendrá lugar del 21 al 30 de julio de 2025 en las ciudades de Osaka, Kyoto y Tokio. Esta gira forma parte de su estrategia para acelerar la internacionalización del empresariado mexicano, fortalecer su presencia en mercados estratégicos y dotar a las empresas de herramientas para competir con éxito a escala global. La Misión incluirá reuniones con cámaras empresariales, agencias de promoción comercial y representantes gubernamentales, así como visitas a empresas de vanguardia que operan en sectores clave como automotriz, electrónico, médico, agroindustrial, energético y logístico. La delegación estará encabezada por el Vicepresidente de Comunicación de COPARMEX, Armando Zúñiga Salinas, y participará en actividades están diseñadas para generar oportunidades reales de inversión, crear redes de colaboración productiva y abrir rutas de comercialización para alimentos procesados, insumos industriales, bebidas y soluciones tecnológicas mexicanas.

Feria de Regreso a Clases 2025 en Pachuca: útiles, salud y descuentos para estudiantes

(2025-07-18, Redacción, La Jornada HGO (sitio),)

La explanada del Reloj Monumental de Pachuca será sede de la Feria de Regreso a Clases 2025, un evento organizado por la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco) con el objetivo de apoyar la economía de las familias hidalguenses en la temporada escolar. La feria se llevará a cabo los días 1, 2 y 3 de agosto, en un horario de 10:00 a 18:00 horas, y ofrecerá una amplia gama de productos escolares a precios accesibles, así como servicios gratuitos y orientación para padres y estudiantes. La feria contará con la presencia de instituciones como la Presidencia Municipal de Pachuca, la delegación del ISSSTE, la CANACOPE, la Federación de Escuelas Particulares, el Consejo Coordinador Empresarial y varias universidades locales.

El motor productivo se enfría: advertencia desde la base empresarial

(2025-07-18, Redacción, Excélsior, . 23)

En el transcurso de los últimos 12 meses se generaron en el país tan solo 6 mil nuevos puestos de trabajo registrados ante el IMSS. Un año antes, la cifra había sido de 432 mil. La diferencia es reveladora de la compleja situación que vivimos. Desde COPARMEX estamos impulsando una estrategia centrada en el fortalecimiento de la economía formal. Promovemos la recuperación salarial con responsabilidad, defendemos el diálogo tripartito y elevamos nuestra presencia pública con propuestas realistas. Al mismo tiempo, consolidamos nuestra acción internacional con aliados clave, convencidos de que México debe proyectarse como un socio confiable, competitivo y comprometido con el desarrollo.

México avanza hacia un modelo educativo industrial para enfrentar la electromovilidad

(2025-07-18, Redacción, Energy And Commerce (Sitio),)

El Consejo Educativo para la Transformación Productiva y la Innovación (CETPI), integrado por la SEP y la Secretaría de Economía, en coordinación con la Industria Nacional de Autopartes (INA), realizaron la Primera Reunión Anual de Actualización Curricular, Aprendizaje Digital y Microcredenciales de Educación Media Superior y Educación Superior, cuyo objetivo es conectar el sistema educativo con las demandas de la industria, ante los retos tecnológicos del sector automotriz y la demanda de talento especializado. En este sentido, la Cámara Mexicano-Alemana

de Comercio e Industria (CAMEXA), en colaboración con aliados nacionales como el CCE y COPARMEX, ha desempeñado un papel clave en la adopción del Modelo Mexicano de Formación Dual (MMFD); este modelo impulsa la integración de los estudiantes con empresas del sector para el desarrollo de competencias profesionales en entornos reales de trabajo.

COPARMEX lanza misión empresarial a Japón para impulsar exportaciones y atraer inversión

(2025-07-18, Redacción, News México (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (COPARMEX) anunció la realización de la Misión Empresarial a Japón, que tendrá lugar del 21 al 30 de julio de 2025 en las ciudades de Osaka, Kyoto y Tokio. Esta gira forma parte de su estrategia para acelerar la internacionalización del empresariado mexicano, fortalecer su presencia en mercados estratégicos y dotar a las empresas de herramientas para competir con éxito a escala global. La Misión incluirá reuniones con cámaras empresariales, agencias de promoción comercial y representantes gubernamentales, así como visitas a empresas de vanguardia que operan en sectores clave como automotriz, electrónico, médico, agroindustrial, energético y logístico. La delegación estará encabezada por el Vicepresidente de Comunicación de COPARMEX, Armando Zúñiga Salinas, y participará en actividades están diseñadas para generar oportunidades reales de inversión, crear redes de colaboración productiva y abrir rutas de comercialización para alimentos procesados, insumos industriales, bebidas y soluciones tecnológicas mexicanas.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

La Quinta Transformación // Se están acabado Pemex

(2025-07-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 17)

La situación de Pemex, que dirige Víctor Rodríguez Padilla, empezó a empeorar cuando la nueva administración nombró a Néstor Martínez como director de Pemex Exploración y Producción (PEP). Si Octavio Romero heredó un desastre, la decisión de Martínez de cerrar pozos aceleró el declive de la producción de petróleo, para regresar a un nivel de producción como se tenía a principios de los años 80. En mayo se tomó la decisión de removerlo, pero se le premió como asesor de la dirección general. ¿Quién lo protege para mantenerlo y no hacerlo responsable del daño patrimonial que ocasionó?

Desde el Piso de Remates // Medidas vs. gentrificación que preocupan

(2025-07-18, Maricarmen Cortés, 24 Horas, . 13)

Desde luego sí es importante que se tomen medidas en contra de la gentrificación, que es un fenómeno presente en todas las grandes ciudades del mundo. Sin embargo, entre las 14 medidas que anunció la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, hay varias que preocupan y podrían generar menores inversiones, incertidumbre jurídica para arrendatarios, y por consecuencia una menor oferta de vivienda, cuando el objetivo del llamado Bando 1 es generar mayores y mejores opciones de vivienda no sólo para casas habitación sino también para negocios.

En Petit Comité // México surte el 90% de jitomate entero que se consume en EU

(2025-07-18, Óscar Mario Beteta, El Financiero, . 32)

Estados Unidos anunció un arancel del 17% al tomate mexicano, una medida desproporcionada que ya provocó que este producto aumente de precio hasta en un 10% en las tiendas norteamericanas. Las cifras evidencian que el verdadero impacto no lo sufrirá el productor mexicano, sino el consumidor estadounidense, haya votado o no por Donald Trump, quien enfrenta una nueva carga en su canasta básica.

Bitácora Del Director // El caso Hernán Bermúdez: las certezas y las dudas

(2025-07-18, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

Hernán Bermúdez Requena, político y empresario cercano a Adán Augusto López Hernández, fue nombrado secretario de Seguridad Pública del estado de Tabasco en 2019. Tras la destitución de Bermúdez el 5 de enero de 2024, el general Miguel Ángel López Martínez, comandante de la 30 Zona Militar, declaró que existía una orden de aprehensión contra él y sus colaboradores. Al momento de escribir estas líneas, no se conocía el paradero de Bermúdez Requena, quien es buscado por la Interpol.

Coordenadas // Cuidado: Trump no siempre se echa para atrás

(2025-07-18, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La reciente amenaza del presidente Donald Trump, quien anunció la posible imposición de aranceles del 30 por ciento a las exportaciones mexicanas a partir del próximo 1 de agosto, tuvo un impacto sorprendentemente leve en los mercados financieros. La mayoría de los inversionistas interpretó la amenaza de imponer estos aranceles a productos provenientes de México y la Unión Europea como una simple estrategia de negociación y presión, confiando en que antes de que llegue agosto se encontrará una salida diplomática para evitar tal medida.

Duda Razonable // ¡Viva Adán!, grita Morena

(2025-07-18, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Acostumbrados a siempre culpar a alguien, bien educados por el fundador y líder del movimiento, Andrés Manuel López Obrador, el morenismo en pleno ha hecho en estos días lo que sabe hacer. Todo es siempre culpa de otros.

En Privado // El chaparrito de Cienfuegos

(2025-07-18, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El viernes 16 de octubre de 2020, el secretario de la Defensa en el gobierno de Enrique Peña, general Salvador Cienfuegos, fue detenido al llegar al aeropuerto de Los Ángeles, en un viaje familiar. Esto cayó como una puñalada en el Ejército y el titular de la Defensa, general Cresencio Sandoval, habló con López Obrador. Así no. Y al día siguiente volteó su discurso y exigió pruebas. Pero no las había. El entonces canciller, Marcelo Ebrard, operó con el gobierno de Donald Trump al punto de que lo regresaron y sin aportar una sola prueba. Aquí la FGR le abrió una carpeta de investigación que concluyó con la no acción penal.

Jaque Mate // Petrificados

(2025-07-18, Sergio Sarmiento, Reforma, . 12)

Donald Trump arremetió otra vez este 16 de julio contra el gobierno mexicano: "Los cárteles tienen una influencia enorme sobre México. Las autoridades están petrificadas, están petrificadas de presentarse en sus oficinas". Claudia Sheinbaum le respondió que no tiene miedo: "La valentía tiene que ver con defender tus principios".

Ricos y Poderosos // DMX: indexarán a inflación rentas de inmuebles

(2025-07-18, Marco Antonio Mares, El Economista, . 26)

El gobierno capitalino de la Ciudad de México avanza en una iniciativa para regular las rentas de inmuebles, limitándolas al nivel de la inflación. La medida, que se aplicará inicialmente en zonas de alta presión inmobiliaria como la Roma, Condesa y Cuauhtémoc, busca frenar desplazamientos involuntarios y fortalecer el tejido comunitario. Sin embargo, la indexación de las rentas a la inflación genera preocupación por su impacto negativo en la propiedad privada y el libre mercado.

Historias de NegoCEOs // Se mueve el tablero de negocios del fútbol

(2025-07-18, Mario Maldonado, El Universal, . 9)

A menos de un año del Mundial de Fútbol 2026, en el que México será una de las tres sedes junto con Estados Unidos y Canadá, y a siete meses del fracaso de la inyección de mil 300 millones de dólares del grupo estadounidense Apollo Global Management a la Liga MX, se renueva el interés de fondos de inversión por los equipos mexicanos. El atractivo de los inversionistas internacionales por los clubes de fútbol de México, además del negocio nacional valuado en unos 3 mil millones de dólares al año, tiene que ver con el interés por los partidos fuera de México, principalmente por la taquilla generada por los encuentros realizados en los Estados Unidos, donde hay una afición de por lo menos 40 millones de personas.

Veranda // Tiempos aciagos para Hoteles Misión

(2025-07-18, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Roberto Zapata, presidente de la cadena hotelera Hoteles Misión, terminó en la cárcel por un adeudo de alrededor de 50 millones de pesos con la familia Castellanos, de Oaxaca. Están cerca de llegar a un acuerdo para que el dueño de esta operadora de hoteles pague su adeudo de forma fraccionada y, así, recuperar su libertad. Desgraciadamente, para la familia Roberto Zapata, el problema no terminará allí, pues otros propietarios están pensando dejar la marca ante el riesgo de nuevos incumplimientos.

Activo Empresarial // SE: plan antiapagones y CFE con 52.5%; Roberto Servitje y Bimbo; Trump y Coca-Cola

(2025-07-18, José Yuste, Excélsior, . 2)

La Secretaría de Energía presentó una estrategia para atender la demanda eléctrica y evitar apagones. En el mismo evento se presentó la directora de la Comisión Federal de Electricidad, Emilia Calleja, quien apuntó la mayor generación de electricidad para atender la demanda, con un Plan Maestro Especial, donde han entrado en operación las centrales de ciclo combinado de Salamanca y SLP, así como la Cielo Abierto de Mérida IV. Hoy, la CFE llega a generar 52.5% de la electricidad del país. Y con las plantas pertenecientes al Estado (exIberdrola) se genera el 65.5 por ciento. La CFE está siendo mejor administrada e incluso sus números son negros. Se empieza a notar.

Estrictamente Personal // Las utopías de Clara

(2025-07-18, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 40)

Las utopías de Clara n menos de dos semanas, la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, salt de un problema de violencia contra la gentrificación en las colonias de moda

Condesa y Roma, a un plan de 14 puntos en aquellas zonas de "tensin inmobiliaria", donde la regeneración urbana ha disparado la plusvala de las propiedades.

Análisis Superior // Cuatro hermanas

(2025-07-18, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Las secretarías de Economía y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes tomarán acciones para corregir los graves problemas que enfrenta el transporte público de pasajeros en el país, puesto que es un servicio en el que las prácticas monopólicas dañan a millones de pasajeros. Uno de los temas que dejó muy avanzado la Cofece, encabezada por Andrea Marván, es la investigación en contra de prácticas monopólicas por parte de las cuatro empresas que controlan el transporte público de pasajeros en el país.

Día con Día // ¿Dictadura sin opciones?

(2025-07-18, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

La llamada transición democrática en México, que abarca el periodo de 1997 a 2024, está muerta. En su lugar, hay una nueva Constitución que acaba con la división de poderes y con los órganos autónomos, que militariza la seguridad pública y amplía la prisión preventiva oficiosa, instrumento de Estado policial. Están puestas en México todas las premisas constitucionales, legales y judiciales para que se construya una dictadura política, una autocracia o una tiranía, como quiera llamársele.

TREN MAYA

Tren Maya presenta nuevas rutas y paquetes turísticos para el verano: costos y fechas

(2025-07-17, Luz Aguirre, El Heraldo de México (sitio),)

Óscar David Lozano, director general del Tren Maya, presentó los paquetes turísticos disponibles para este verano, diseñados para promover el patrimonio natural y cultural de la región. Hay 10 rutas disponibles entre julio y agosto, con precios que varían entre los 16,800 y los 24,800 pesos mexicanos, dependiendo del destino y la duración. Todos los paquetes incluyen vuelos desde el Aeropuerto Felipe Ángeles con Mexicana de Aviación, y ofrecen actividades en sitios emblemáticos de la Península de Yucatán.

Sheinbaum prevé inaugurar el Tren Maya de carga en 2026 y concluir línea del Tren Interoceánico este 2025

(2025-07-17, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum informó que se espera inaugurar el servicio de carga del Tren Maya hacia finales de 2026, mientras que la línea del Tren Interoceánico que llegará hasta Ciudad Hidalgo, Chiapas, estará concluida a mediados del próximo año. Durante una presentación técnica en la Conferencia del pueblo, el general Gustavo Ricardo Vallejo Suárez, comandante del Agrupamiento de Ingenieros Felipe Ángeles, detalló los avances en la infraestructura de carga del Tren Maya. Señaló que en un plazo de año y medio se entregará la primera fase del proyecto.

El Tren Maya, dice Óscar David Lozano, opera al 100 por ciento

(2025-07-17, Redacción, Travel and News (Sitio),)

Durante la conferencia matutina de este miércoles, Óscar David Lozano, director general del Tren Maya, informó que el proyecto opera al 100 por ciento, con sus 34 estaciones activas a lo largo

de mil 554 kilómetros que atraviesan cinco estados del sureste mexicano. La inauguración completa, que incluyó los tramos seis y siete, se realizó el pasado 7 de julio. Lozano destacó que la red de estaciones se conecta con seis aeropuertos internacionales Palenque, Campeche, Mérida, Cancún, Tulum y Chetumal, cuatro de ellos operados por el grupo aeroportuario Mundo Maya.

Tren Maya: subsidios superan 25 veces sus ingresos operativos

(2025-07-17, R. R., Reportur.mx (Sitio),)

En el primer trimestre, el Tren Maya recibió más de 3.400 millones de pesos mexicanos (unos 181.646.360 dólares), frente a 137 millones de pesos mexicanos (unos 7.318.767 de dólares) por venta de boletos; es decir, los subsidios superan 25 veces sus ingresos operativos. Sin embargo, la presidenta Claudia Sheinbaum insiste en que el proyecto se diseñó para que sea rentable. Indicó que la flota aún no está completa, que solo opera al 55% y, además, reiteró que será rentable a mediano plazo con la combinación entre los servicios de pasajeros y de carga, con un punto de equilibrio estimado hacia 2030.

Tren Maya, Mexicana y AIFA van 'requetebién': Sheinbaum

(2025-07-17, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

La presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo, afirmó que las obras estratégicas del Gobierno de México, como el Tren Maya, los Aeropuertos Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y de Tulum, y Mexicana de Aviación, son rentables, contribuyen al desarrollo nacional y van "requetebién". La mandataria detalló que el Tren Maya, a la fecha, ha transportado a más de 1 millón de pasajeros, y su línea de carga será inaugurada a finales de 2026.

¿Vacaciones para todos? Paquetes del Tren Maya superan ingresos mensuales de millones de mexicanos

(2025-07-17, Sofía Saavedra, Sé Uno Noticias (Sitio),)

El Gobierno de México, a través de las empresas estatales administradas por la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), presentó paquetes turísticos vinculados al Tren Maya con la promesa de ser accesibles para el público general. No obstante, el costo inicial de 17 mil 31 pesos por persona ha generado críticas, al representar hasta dos meses de salario mínimo. Esta situación ha generado cuestionamientos sobre el verdadero carácter social del proyecto turístico que combina transporte aéreo con Mexicana de Aviación, traslados en el Tren Maya, hospedaje y tours por sitios emblemáticos del sureste mexicano como Tulum y Bacalar.

AIFA

El primer tropiezo del AIFA

(2025-07-18, Desbalance, El Universal (sitio),)

Aunque el director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el general Isidoro Pastor Román, aseguró el miércoles que la terminal ha superado las expectativas, nos platican que los resultados operativos indican otra cosa. El Felipe Ángeles dio a conocer esta semana que movió 541 mil pasajeros en junio, 0.6% menos que en el mismo mes de 2024 y se trata de su primer tropiezo a tasa anual desde que se inauguró en marzo de 2022. En cambio, nos hacen ver que, Grupo Aeroportuario del Pacífico, de Raúl Revuelta; y Grupo Aeroportuario Centro Norte, de Ricardo Dueñas, lograron transportar más usuarios que hace un año. Para todo 2025, nos

reportan que el AIFA tiene como meta manejar a 7.3 millones de viajeros, lo mismo que el Benito Juárez atendía en la década de los 70.

Tecámac se perfila como destino turístico para el Mundial 2026

(2025-07-17, Diego Araiza, La Crónica de Hoy (sitio),)

Con miras al Mundial de la FIFA 2026, el municipio de Tecámac avanza en su estrategia para convertirse en un destino turístico estratégico, gracias a su cercanía con el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y su variada oferta cultural. Así lo expresó la alcaldesa Rosi Wong Romero, durante el Encuentro para el Fortalecimiento de la Actividad Turística AIFA-Tecámac.

Mexicana de Aviación ha aumentado sus vuelos en un 24% en el primer semestre de 2025.

(2025-07-17, Alberto Najar, 107.9 Horizonte,)

En el marco de un proyecto integral para el desarrollo de regiones en México, especialmente en el sureste, se ha rescatado a Mexicana de Aviación, una empresa que había sido forzada a la quiebra. Isidoro Pastor Román, director general del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles, reportó el transporte de más de 9 millones de pasajeros desde 2024, destacando 38 destinos nacionales y 8 internacionales, con proyecciones de alcanzar 15 destinos internacionales para fin de año. Leobardo Ávila Bojorquez, director general de Mexicana de Aviación, anunció un incremento del 24% en el transporte de pasajeros en 2025, con una satisfacción del 98%.

Desbalance

(2025-07-18, Desbalance, El Universal, . 24)

Aunque el director del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el general Isidoro Pastor Román, aseguró el miércoles que la terminal ha superado las expectativas, nos platican que los resultados operativos indican otra cosa. El Felipe Ángeles dio a conocer esta semana que movió 541 mil pasajeros en junio, 0.6% menos que en el mismo mes de 2024 y se trata de su primer tropiezo a tasa anual desde que se inauguró en marzo de 2022. En cambio, nos hacen ver que, Grupo Aeroportuario del Pacífico, de Raúl Revuelta; y Grupo Aeroportuario Centro Norte, de Ricardo Dueñas, lograron transportar más usuarios que hace un año. Para todo 2025, nos reportan que el AIFA tiene como meta manejar a 7.3 millones de viajeros, lo mismo que el Benito Juárez atendía en la década de los 70.

REFINERÍA DOS BOCAS

Es Dos Bocas la tercera refinería más cara

(2025-07-17, Mario López, Reforma.com (sitio),)

La refinería Olmeca, en Dos Bocas, es la tercera más costosa que se ha construido en los últimos años, de acuerdo con una presentación de Consultores Asociados en Tecnologías Catalíticas (Catec). El monto que gastó la Administración de Andrés Manuel López Obrador en la refinería sólo es menor a la que construyeron los Gobiernos de Kuwait y China en sus refinerías Al-Zour y Shandong. Durante el Foro, Julio César Rentería Sandoval, director general de Catec, aseguró que si bien en todos los casos de construcción de refinerías el costo final siempre supera el costo inicial, incluso en algunos arriba de 100 por ciento. Un comparativo presentado por Catec en el Foro Latinoamericano de Refinación, Petroquímica y Energías de la Transición (Larpet) muestra

que Dos Bocas fue la que más rebasó su presupuesto inicial de un total de nueve instalaciones. El costo de la refinería de Dos Bocas pasó de una proyección de 8 mil millones de dólares a casi 21 mil millones hasta este año, un incremento de 162 por ciento.

[El Financiero \(Sitio\).](#)

Lejos de la soberanía energética: México tiene los peores indicadores petroleros en LATAM

(2025-07-17, Karla García Gil, El CEO MX (sitio),)

En el marco de la inauguración del Foro Latinoamericano de Refinación, Petroquímica y Energías de la Transición (LARPET), se destacó un punto crítico: México y Chile figuran entre los países con los peores indicadores petroleros en América Latina. No obstante, la explicación es profundamente distinta en cada caso. Mientras que Chile ha optado deliberadamente reducir el índice ocupacional de sus refinerías para maximizar márgenes económicos, México ha sufrido un deterioro estructural de su sistema de refinación, producto de años de baja inversión, rezago tecnológico y caída en la producción de crudo. México enfrenta una realidad compleja. A pesar de los recientes esfuerzos de modernización incluida la construcción de la refinería de Dos Bocas, con capacidad proyectada de 340,000 barriles diarios el país aún opera refinerías de baja complejidad, muchas de ellas con tecnologías que no están adaptadas al procesamiento del crudo pesado.

Crimen tenía la protección del gobernador de Tabasco desde 2021, revelan archivos hackeados

(2025-07-18, David Saúl Vela, El Financiero (Sitio),)

Trabajo de inteligencia militar realizado desde 2020 reveló no sólo la estructura y pugnas internas de grupos criminales en Tabasco, también sacó a la luz cómo sus miembros se ufanaban de recibir órdenes y protección "del gobernador". Según los informes, Hernán Bermúdez habría dado protección huachicoleros que operaban en Tabasco, incluso, robando combustible de la refinería de Dos Bocas.

La Quinta Transformación // Se están acabado Pemex

(2025-07-18, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 17)

La situación de Pemex, que dirige Víctor Rodríguez Padilla, empezó a empeorar cuando la nueva administración nombró a Néstor Martínez como director de Pemex Exploración y Producción (PEP). Si Octavio Romero heredó un desastre, la decisión de Martínez de cerrar pozos aceleró el declive de la producción de petróleo, para regresar a un nivel de producción como se tenía a principios de los años 80. Otro amigo que fue ascendido con los cambios es Rubén Ramírez, que saltó a la Subdirección de Fertilizantes, tras haber dado el cálculo de la inversión inicial para el arranque de la refinería de Dos Bocas.

Se están acabando a Pemex

(2025-07-18, Darío Celis, El Heraldo de México (sitio),)

La situación de Pemex, que dirige Víctor Rodríguez Padilla, empezó a empeorar cuando la nueva administración nombró a Néstor Martínez como director de Pemex Exploración y Producción (PEP). Si Octavio Romero heredó un desastre, la decisión de Martínez de cerrar pozos aceleró el declive de la producción de petróleo, para regresar a un nivel de producción como se tenía a principios de los años 80. Otro amigo que fue ascendido con los cambios es Rubén Ramírez, que

saltó a la Subdirección de Fertilizantes, tras haber dado el cálculo de la inversión inicial para el arranque de la refinería de Dos Bocas.

SICT

Cuestionan pilotos a SICT y piden alto a pilotos extranjeros

(2025-07-17, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

El Colegio de Pilotos Aviadores de México (CPAM) pidió frenar la permanencia de pilotos extranjeros en vuelos comerciales nacionales, una medida que originalmente sería temporal. En el marco de LXXVIII Asamblea General Ordinaria Conmemorativa del Colegio, expuso el hecho de que sigan volando pilotos extranjeros en aerolíneas mexicanas no solo es una medida prolongada injustificada, sino una flagrante violación a la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos. Tania Carro, subsecretaria de Transporte de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), destacó que el Colegio no solo ha sido un referente de excelencia técnica y ética profesional, sino un pilar en la formación de pilotos en el País.

[La Jornada \(sitio\).](#)

Impulsan movilidad segura en carreteras mediante políticas de prevención de accidentes

(2025-07-17, La Redacción, La Jornada (sitio),)

El Gobierno de México está comprometido con la seguridad en las carreteras al impulsar políticas públicas integrales enfocadas en la prevención de accidentes, sostuvo el subsecretario de Infraestructura, Juan Carlos Fuentes Orrala. En la inauguración del XIV Seminario de Ingeniería Vial, organizado por la Asociación Mexicana de Ingeniería de Vías Terrestres (AMIVTAC), el funcionario señaló que la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transporte (SICT) seguirá trabajando para que México avance hacia una movilidad más humana, segura y sostenible.

Gobierno federal publica decreto en materia ferroviaria

(2025-07-17, Redacción T21, T21 (Sitio),)

El gobierno federal publicó los cambios a la Ley Reglamentaria del Servicio Ferroviario y a otras legislaciones en esta materia y de armonización normativa, así como la creación de la Agencia de Trenes y Transporte Público Integrado (ATTPI). Las erogaciones que se generen con motivo de la entrada del decreto, se realizarán con cargo al presupuesto aprobado para tal fin a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), por lo que no requerirá recursos adicionales y no incrementará su presupuesto, se subrayó en el documento.

Cuatro hermanas

(2025-07-18, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

Las secretarías de Economía y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes tomarán acciones para corregir los graves problemas que enfrenta el transporte público de pasajeros en el país, puesto que es un servicio en el que las prácticas monopólicas dañan a millones de pasajeros. Uno de los temas que dejó muy avanzado la Cofece, encabezada por Andrea Marván, es la investigación en contra de prácticas monopólicas por parte de las cuatro empresas que controlan el transporte público de pasajeros en el país.

Descuento para estudiantes: fechas y requisitos para pagar menos al viajar en vacaciones

(2025-07-18, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

Durante este periodo de descanso no es necesario gastar demasiado dinero para disfrutar de un viaje de vacaciones, pues en todo el país hay un descuento especial para estudiantes. Este precio especial es ofrecido por parte de la Secretaría de Comunicaciones y Transportes que, como cada verano, reduce precios para que los viajes sean mucho más baratos durante el periodo vacacional.

Análisis Superior // Cuatro hermanas

(2025-07-18, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Las secretarías de Economía y de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes tomarán acciones para corregir los graves problemas que enfrenta el transporte público de pasajeros en el país, puesto que es un servicio en el que las prácticas monopólicas dañan a millones de pasajeros. Uno de los temas que dejó muy avanzado la Cofece, encabezada por Andrea Marván, es la investigación en contra de prácticas monopólicas por parte de las cuatro empresas que controlan el transporte público de pasajeros en el país.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Gobierno aplicará "compactación presupuestaria" el próximo año: Merilyn Gómez

(2025-07-17, Fernando Camacho Servín, La Jornada (sitio),)

El próximo año, el gobierno federal aplicará una "compactación presupuestaria" de alrededor de 30 por ciento en comparación con 2025, lo cual significa utilizar de mejor manera los fondos públicos, pero no implica recortes ni reducciones, indicó la presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública de la Cámara de Diputados, Merilyn Gómez Pozos (Morena). En conferencia de prensa, explicó que esta aclaración es pertinente porque "ya he visto notas (periodísticas) por ahí donde se habla de una reducción, de este 30 por ciento, lo están queriendo trasladar a una reducción de un 30 por ciento en el gasto y esto no es correcto".

Compactación del Presupuesto 2026 en 30%, anuncia Merilyn Gómez Pozos

(2025-07-17, Redacción, TecnoEmpresa(Sitio),)

La presidenta de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, Merilyn Gómez Pozos, adelantó que el programa económico 2026 tendrá una compactación presupuestaria de aproximadamente 30 por ciento respecto al 2025, a fin de darle calidad al gasto y mejorar la toma de decisiones públicas. Gómez Pozos también presentó un informe detallado de la ejecución del Presupuesto de Egresos de la Federación (PEF) 2025 a medio año de su aprobación, y explicó los avances hacia la construcción del presupuesto para 2026. La diputada recordó que en el PEF 2025 se realizaron reasignaciones por más de 45 mil millones de pesos, desmintiendo que hayan sido recortes, como ha señalado la oposición.

Casi 2 mil empleados viven incertidumbre

(2025-07-18, Redacción, Muro Político MX (sitio),)

La entrada en vigor de las leyes que desaparecen al IFT, Cofece y Coneval, Conamer y la Agencia Reguladora del Transporte Ferroviario implicarán el despido de al menos mil 900 trabajadores, que en el papel tienen la promesa de ser liquidados en apego a sus derechos

laborales y, en algunos casos, ser recontratados, dados sus conocimientos especializados. El régimen transitorio de las nuevas leyes que dan origen a las instituciones que los sustituirán o que ya existen y se harán cargo de las nuevas tareas, fijan de manera generalizada que el presupuesto que tienen para este año las instituciones que mueren deberá alcanzar para la liquidación, incluso ordena el uso de fideicomisos para garantizar los finiquitos.

REFORMA ENERGÉTICA

¿Alcanza el Plan México para transformar al sector energético?

(2025-07-17, Redacción, Expansión ESG (Sitio),)

Hace unos días escuché con atención el Plan México, presentado por la administración federal. No voy a negar que me entusiasmó. En el discurso suena bien: fortalecer el mercado interno, aumentar la soberanía energética, generar empleo y reducir importaciones. Todo lo que queremos oír, sobre todo quienes llevamos años impulsando soluciones energéticas limpias. Al revisar los detalles con detenimiento, el entusiasmo da paso al análisis. Si bien se trata de un avance, todavía es necesario un estudio más profundo que permita allanar el camino.

Solfium y el Gobierno de Jalisco firman convenio para impulsar la energía solar

(2025-07-17, Redacción, Industry News (Sitio),)

En un paso decisivo para impulsar la adopción de energía solar en Jalisco, la Secretaría de Desarrollo Energético Sustentable de Jalisco (SEDES) y la Agencia de Energía del Estado de Jalisco (AEEJ) han firmado un convenio con Solfium, empresa tecnológica especializada en soluciones de energía solar fotovoltaica. El acuerdo busca impulsar el desarrollo sostenible de Jalisco y aborda uno de los aspectos fundamentales para avanzar en la transición energética.

Mineras invierten 5,000 mdd en 2023, pese a falta de concesiones: industria mexicana

(2025-07-17, Enrique Hernández, Forbes MX (sitio),)

Las mineras mexicanas y extranjeras invirtieron 5 mil 63 millones de dólares en nuevos proyectos y operaciones en 2024, a pesar de la falta de nuevas concesiones y permisos, y de la Ley de Minería publicada en 2023. "La inversión alcanzó los 5 mil 063 millones de dólares, monto que representó un incremento de 2.1 por ciento con relación a lo registrado el año previo, pero por debajo de la cifra proyectada de 5 mil 131 millones de dólares", informó Pedro Rivero González, presidente de la Cámara Minera de México (Camimex). Agregó que la minería es un actor clave en la transición energética y una pieza integral del nuevo modelo industrial que propone el Plan México.

Sheinbaum al hablar de la energía solar: "El problema es que en la noche no puede funcionar"

(2025-07-17, Redacción, Marca México (Sitio),)

La presidenta Claudia Sheinbaum originó debate esta mañana al referirse a una de las limitantes del uso doméstico de paneles solares, la falta de generación eléctrica una vez que el sol se esconde. Durante una conversación en redes sociales, señaló que "el problema con la energía solar es que solo genera electricidad cuando hay sol; por la noche pues no puede funcionar". Aunque el contexto completo incluye propuestas de almacenamiento, su frase se viralizó como resumen preocupante del tema. Sheinbaum destacó que para resolver este reto se trabaja en la instalación de baterías y paneles en hogares, pero admitió que el acceso a energía nocturna aún

depende de la red eléctrica convencional. La presidenta subrayó la necesidad de combinar generación renovable con soluciones tecnológicas y políticas públicas que garanticen suministro 24/7.

Enfrenta plan de energía limpia de México "promesas" y obstáculos

(2025-07-17, Redacción, Reportacero (Sitio),)

Durante años, México ha explotado sus vastas reservas de petróleo para satisfacer sus necesidades energéticas e impulsar sus ingresos por exportaciones. Durante este tiempo, varios gobiernos ignoraron en gran medida el potencial de energía renovable del país. Cuando Claudia Sheinbaum fue elegida como nueva presidenta de México en octubre, existían grandes esperanzas de una transformación verde, tras los repetidos retrasos durante el sexenio del expresidente Andrés Manuel López Obrador. Durante su primer mes en el cargo, Sheinbaum firmó una reforma constitucional que modifica el estatus legal de la CFE y la petrolera estatal Pemex para convertirlas en «empresas públicas» en lugar de «empresas productivas del Estado», como se las conoció tras la reforma energética de 2014.